

Profil **Kanada**



Ottawa, Kanada

Jahrgang 1, Nr. 9

1. Mai 1974

Kanada erwägt vorrangige Erschließung der Ölsände, S. 1

Elektronikausstellung in Schanghai, S. 2

Kanada züchtet Fababohnen als neue Proteinquelle, S. 3

Die Zahl der Einwanderer wächst, S. 4

Neuer Ölpreis in ganz Kanada, S. 5

Computer löst medizinische Rätsel, S. 5

Kanada erwägt vorrangige Erschließung der Ölsände

In der letzten Zeit werden Kanadas vorrangige Aufgaben bei der Erschließung neuer Energiequellen, insbesondere der Athabasca-Ölsände, lebhaft in der Öffentlichkeit erörtert.

In seiner Erklärung zur Eröffnung der kanadischen Ministerpräsidentenkonferenz über Energiefragen stellte Premierminister Trudeau unlängst fest: "Wenn wir nicht ... binnen weniger Jahre auf Gnade oder Ungnade vom internationalen Markt abhängen wollen, müssen wir unverzüglich Schritte unternehmen, um Vorkommen in unseren Grenzgebieten und ungewöhnliche Ölquellen so schnell wie möglich zu erschließen. Es kann sein, daß sich solche Erdölvorkommen teilweise vor unserer Ostküste oder im Hohen Norden befinden, aber die umfangreichste und sicherste Grundlage unserer Selbstversorgung bilden die Ölsände in Alberta." Der Premierminister betonte, daß im Falle der Ölsände weitaus höhere Erschließungskosten entstehen würden als bei den bisher genutzten, konventionellen Ölquellen. Trotzdem müßten sich die Kanadier "bei ihrem Streben nach Autarkie" dieser Herausforderung stellen und als Folge höhere Preise hinnehmen, um "eine angemessene Versorgung künftiger Generationen zu einem Preis sicherzustellen, der sicherlich nicht höher und wahrscheinlich niedriger sein wird, als ihn die übrige Welt zu zahlen haben wird."

Deckung des Inlandbedarfs

Angesichts des zu Beginn der achtziger Jahre zu erwartenden Rückgangs der konventionellen Produktion in Westkanada wird das Land dann vor der Entscheidung stehen, diese herkömmlichen Quellen mit der Förderung nach unkonventionellen Methoden oder durch umfassende Einfuhren zu ergänzen, um den Inlandbedarf befriedigen zu können. Außenminister Sharp, der am 11. Februar an der Energiekonferenz in Washington teilnahm, betonte dort in einem Interview, daß die Ölsände eine wichtige Rolle in den Bemühungen der Regierung spielen würden, Selbstversorgung zu erreichen. Allerdings gab er dabei zu bedenken, daß noch viele technische Probleme zu bewältigen wären, ehe eine umfangreiche Produktion aus den Ölsänden in

Weitere Broschüren, Informationsblätter usw. über Kanada sind bei folgenden kanadischen Auslandsvertretungen erhältlich:

Kanadische Botschaft
53 Bonn/BRD
Friedrich-Wilhelm-Str. 18

Kanadische Militärmission und
Kanadisches Konsulat
1 Berlin 30
Europa-Center

Kanadisches Generalkonsulat
4 Düsseldorf/BRD
Immermannstr. 3

Kanadisches Generalkonsulat
7000 Stuttgart 1/BRD
Königstr. 20

Kanadisches Generalkonsulat
2000 Hamburg 36/BRD
Esplanade 41-47

Kanadische Botschaft
1010 Wien/Österreich
Dr.-Karl-Lueger-Ring 10

Kanadische Botschaft
3000 Bern/Schweiz
Kirchenfeldstr. 88